

Les séjours de la 53^e D.I. dans l'Oise

par M. HÉMERY

Le chapitre VII de cette longue étude est consacré au récit de l'offensive française au sud de Chauny et « A la poursuite des Vandales » lors du repli allemand sur la ligne Hindenburg.

Le 23 mars 1917, la 53^e D.I. se prépare à cette offensive et prend ses dispositions pour effectuer la traversée de la vallée de l'Ailette entre Manicamp et le hameau Le Bois-Daast (Aisne).

Le lendemain, à 10 h. 30, l'attaque est déclanchée. Puissamment aidée par une nombreuse artillerie, l'infanterie de la 53^e D.I. traverse les inondations tendues par l'ennemi dans la vallée de l'Ailette — les hommes ayant parfois de l'eau jusqu'à la ceinture — puis le 236 s'empare du Bac d'Arblaincourt, de Bazin, Bichancourt et Marizelle, tandis qu'à sa droite le 205 est tenu en échec devant Pierremande.

Le 25 mars, la progression se poursuit après un nouveau bombardement des positions allemandes. Pierremande - Autreville, Sinceny, le faubourg Saint-Lazare de Chauny sont occupés au cours de la journée, mais le 236 échoue dans son attaque contre les buttes d'Amigny-Rouy.

Notre confrère présente différents souvenirs recueillis au cours de cette offensive, notamment un almanach de la *Gazette des Ardennes* (année 1917) dans lequel est reproduit le monument à Jeanne d'Arc élevé dans une chapelle de la cathédrale de Noyon.

La suite de cette intéressante relation sera donnée à la prochaine séance.